
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
Ata 198 – Aos treze dias do mês de Junho do ano de dois mil e dezessete iniciou-se mais uma 

plenária do Conselho Municipal de Assistência Social às 14:15h, localizado na Casa dos 

Conselhos, a presidente Claudia dá as boas vindas a todos os presentes, inclusive aos 

convidados da Reunião Ampliada da XI Conferência Municipal de Assistência Social – COMASU 

que acontecerá no dia 07 de julho das 7 h às 18:30h na UNIUBE – Universidade de Uberaba, 

Campus Aeroporto e esclarece que a comissão optou em realizar a conferência em um dia 

apenas para facilitar a participação dos usuários a fim de agregar mais pessoas ressaltando a 

dificuldade de mobilização devido  ao cenário político que estamos enfrentando e a urgente 

promoção do protagonismo do usuário nos espaço de participação social e neste especificamente 

para deliberação das propostas, articulação e parceria, eleição dos novos conselheiros do 

Conselho Municipal de Assistência Social e pensando também que a Conferência  visa trabalhar 

no coletivo a sociedade como um todo e seus segmentos, a presidente pede para constar em ata 

a presença dos representantes de entidades da sociedade civil, gerentes das unidades sociais da 

Secretaria de Desenvolvimento Social e reforça sobre o compromisso de realizar pelo menos uma 

Pré-Conferência e articular com as instituições, além de deliberar as propostas e eleger os 

delegados, solicita ainda que  trabalhem a importância  desta participação com seus usuários. 

Lembra da programação que será uma palestra magna pela manhã e no período da tarde as 

oficinas, votação das propostas, eleição de delegados para Conferência Estadual e eleição dos 

Conselheiros Municipais da Assistência Social 2017/2019. A conselheira Ana Paula ressalta a 

importância da participação do usuário na política de Assistência Social e que precisamos articular 

uma gestão democrática dentro do Conselho. Claudia pede a inserção do Informe do Edital – 

extra oficial, o que foi aceito, explica que foi feito o Decreto, que os débitos referentes ao ano de 

2016 estão sendo pagos até novembro/2017.  Foram feitos alguns estudos da lei publicada e 

identificou uma possibilidade deestabelecer com as instituições o Termo de 

Colaboração/Dispensa de Chamamento, pois foi caracterizada ação continuada e que a partir da 

próxima semana as instituição serão convocadas por segmento e no final de junho será feita uma 

plenária extraordinária para aprovação dos planos de trabalho e julho será firmado o convênio 

para que a partir de agosto já recebam o recurso referente ao ano de 2017. Após a presidente 

pede a leitura da ata 196, lida pela primeira secretária Luciana e foi aprovada por unanimidade. 

Logo após a secretária executiva Verediana prossegue com a leitura da Ata 197 que foi aprovada 

com 2 abstenções. Passando aos informes – Plano de Ação 2017 – a Claudia explica que a 

diretoria do Conselho prorrogou o prazo para mais uma semana para que as instituições 

regularizassem a pendência, sendo que das 94 instituições somente 74 entregaram seus planos e 

após esse prazo as instituições que não se regularizou não estão mais inscritas neste conselho 

sendo assim não poderão participar do Termo de Colaboração. Entregaram o plano de ação e 

reltorio de atividades as instituições: Educandário Menino Jesus de Praga, Instituto Santo 

Eduardo, ABRACE, ICBC, Lar Pedro e Paulo, Associação de Surdos, Associação Missionária Vida 

e Luz, Associação Raio de Sol, Escola Dulce de Oliveira, Lição de Vida, Associação de 

Voluntários de Combate ao Câncer de Uberaba – AVCCU, Instituto de Formação, Estudo e 

Pesquisa São José Operário, Casa Fraterna Cantinho da Paz Dona Mita, A Pequena Casa de São 

Francisco de Assis. Em seguida é passada a palavra para a Michelle Santos Carvalho,  Assistente 

Social, Gerente do CREAS e membro da Comissão Organizadora da XI COMASU que 

apresentará o material sobre as Pré-Conferências que deverão ser realizadas nos vários 

equipamentos sociais e instituições. O material trata de maneira sucinta do Tema principal e os 



Eixos de discussões que estão divididos em 4 e embasarão a elaboração das propostas e 

também sobre a proporcionalidade da eleição dos delegados, prazos para entrega do material 

produzido. Ao final da fala da Michelle, a presidente agradece sua participação e disponibilidade. 

Claudia pede mais inserção de pauta: Utilização do recurso do IGD para manutenção do CRAS 

Boa Vista e readequação do Plano de Trabalho da Casa São Pio, tais inserções foram aprovadas 

com 1 abstenção. No item 5 – Benefício de Prestação Continuada – Mariana, assistente social do 

INSS, expõe que trabalha desde 2009 com o BPC – Benefício de Prestação e que com o cenário 

político atual o benefício corre o risco de ser extinto em alguns casos e que o acesso será 

dificultado ao máximo se caso a PEC 287 for aprovada, interferindo na consolidação do  SUAS e 

dos benefícios de transferência de renda, principalmente o BPC, estão agindo de forma muito 

rápida extinguiram o Ministério da Previdência Social, metade foi para o Ministério da Fazenda ( 

benefícios ) e o restante para o Ministério do Desenvolvimento Social, no Conselho Nacional de 

Previdência Social não há participação da sociedade civil, somente governamental, está havendo 

uma desconstrução dos direitos trabalhistas celetistas e também do funcionalismo público. A 

Assistente Social orientou que se faça uma Proposta de Denúncia como Moção de Repúdio para 

fortalecer o movimento contra a PEC citada, já está havendo várias mobilizações acerca dessa 

temática entre os técnicos do INSS e classes de trabalhadores afins. Atualmente o INSS está 

sendo controlado por uma associação de Médicos Legistas que estão perseguindo o trabalho dos 

Assistentes Sociais do INSS, querem extinguir o atendimento presencial o atendimento será 

online. O governo fez a adesão à Convenção das Pessoas com Deficiência e foi feita emenda 

constitucional e tem que ser inclusiva (sociedade), aumentou a amplitude do Benefício e não a 

quantidade. Os técnicos estão fazendo movimentação para que prevaleça o modelo de avaliação 

amplo: médico, social, psicológico, pois na gestão atual querem retroceder e somente aceitar a 

avaliação médica. Mariana encerrou sua fala agradecendo a abertura para tratar desse assunto 

que é tão necessário aos usuários da Assistência Social e se colocou à disposição para outros 

momentos. No item 6 - Apresentação e apreciação do Plano de Ação Federal para o ano de 2017: 

foi feito pelo gestor e a data de entrega foi até o dia 02/06/2017 e Conselho terá até o dia 

30/06/2017 para aprovar no sistema, o plano foi apresentado  e apreciado por toda a plenária, 

após foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. No item 7 – Apresentação e 

apreciação das correções do Demonstrativo Estadual do ano de 2014, foi encaminhado o Ofício 

1138/SEDESE/SUBAS/SFEAS/DAC do dia 23 de Maio de 2017 solicitando a regularização da 

Prestação de Contas – Exercício 2014 o que consta na readequação é que o Demonstrativo 

Sintético não foi finalizado pelo gestor e que o mesmo está em aberto, e que o Conselho após 

regularização do gestor deverá emitir o parecer através do sistema SIGCON-saída. A presidente 

Claudia esclarece que já estão sendo tomadas as devidas providências, as correções e os 

procedimentos necessários  estão em andamento, na próxima plenária será informado para 

aprovação. Item 8- Apresentação e apreciação das novas metas do ACESSUAS – a Chefe do 

Departamento de Proteção Básica Gabrielle Palvas informa que há um saldo remanescente de R$ 

373.060,00 (trezentos e setenta e três mil e sessenta reais) e para utilização do recurso deve-se 

inserir novas metas sendo o prazo de 2 anos. O Acessuas trata de proporcionar possibilidades 

parao mundo do trabalho, oferta de profissionalização para os usuários. Após esclarecimentos 

foram aprovado a repactuação de metas do Programa Nacional de Promoção do Acesso ao 

Mundo do Trabalho por unanimidade. No item 9 – Apresentação e apreciação da aquisição de 

ECOBRISAS para a Unidade de Atenção ao Idoso – UAI – o coordenador da UAI, Sr. Márcio, 

apresenta o pedido e explica o que está sendo pleiteado é um climatizador para o salão de festas 

no valor de R$ 16.129,00 ( dezesseis mil reais e cento e vinte nove reais ) que é próprio para o 

ambiente de 800m² e que este espaço é utilizado para várias finalidades como festas, atividades 

físicas, eventos de grande porte e que beneficia aproximadamente 1.000 pessoas por dia e o 

recurso a ser utilizado é do IGD – Índice de Gestão Descentralizado – o pedido foi aprovado por 

unanimidade. Seguindo ao item 10 – Apresentação e apreciação aquisição dos itens que serão 



adquiridos através de Emenda Parlamentar do Departamento Adelmo – a Chefe do Departamento 

de Proteção Básica, Sra. Gabrielle que inicialmente a intenção era adquirir um ônibus adaptado 

para transporte das pessoas com deficiência para serem atendidas segundo as demandas da 

Secretaria de Desenvolvimento Social, porém o valor não é suficiente para compra, então está 

sendo solicitado amudança do objeto para aquisição de uma van de 15 lugares e 2 computadores 

para ser utilizado pelo CRAS Dr. Décio Moreira que tem capacidade de atendimento de 1.000 

pessoas por ano em oficinas, cursos e atendimento do Serviço de Convivência e Fortalecimento 

de Vínculos, sendo que o munícipio entrará com uma contrapartida de R$ 224,00 ( duzentos e 

vinte quatro reais ), a alteração foi aprovada por unanimidade. Item 11 – Pedidos de Inscrições: 

Lar da Criança Feliz – a conselheira Camila realizou a visita e colocou que o que foi concluído que 

o atendimento é predominante da Educação, há encaminhamento das famílias, grupos de 

famílias, atendimento jurídico, porém não havia nenhum registro sistematizado. A conselheira 

colocou o parecer favorável como monitoramento, porém não há o registro, Eide a Diretora Social 

da SEDESE, coloca que não há registro e pediu averiguação do CMAS . O vice-presidente Renato 

sugere que a instituição encaminhe novamente as documentações após adequações e solicitando 

novamente sua inscrição.Tal sugestão foi aprovada pela plenária e a inscrição do lar Criança Feliz 

foi cancelada. O outro pedido de inscrição: Instituto Patter – Verediana coloca que não foi feita a 

visita e solicita conselheiros para fazer mais outras duas visitas para inscrição no Conselho, a 

Euzeli, conselheira realizará a visita no Instituto Patter, os outros dois pedidos de inscrição ficaram 

a cargo do conselheiro Renato. No ponto de pauta inserido o coordenador do CRAS Boa Vista, Sr. 

Jeferson coloca que o CRAS precisa de uma adequação na estrutura físico – conserto de duas 

portas sendo uma que está emperrada e não abre e a outra é muito estreita e não passa 

cadeirante, os dois consertos ficam no valor de R$ 280,00 ( duzentos e oitenta reais ) e o recurso 

utilizado será do IGD – Índice de Gestão Descentralizado. O recurso foi aprovado por 

unanimidade.  O próximo item de é a readequação do Plano de Trabalho da Casa São Pio, o 

conselheiro Renato pede para incluir na natureza da despesa os itens: material gráfico e material 

de divulgação para benfeitores e impressão de projetos. A readequação foi aprovada com uma 

abstenção. Como a presidente Claudia teve que se ausentar para preencher documentos 

urgentes, o vice-presidente Renato finalizou a plenária agradecendo a presença de todos e deseja 

excelentes Pré-Conferência  e Conferência a todos. A reunião foi encerrada às 16:45 h esta ata foi 

redigida por mim, Fabiana Maria Miranda Silva – 2º Secretária do CMAS, que foi lida e aprovada 

pelos conselheiros presentes: Maria Auxiliadora, Ercileide Laurinda da Silva, Alex Abadio Ferreira, 

Renato Afonso Vinhal, Erika Graziela Gomes da Silva, Camila Cristina Araujo, Claudia Maria da 

Silva, Nilton Carlos Resende, Alvaro Divino de Souza, Joana D’Arc de Oliveira, Ana Paula de 

Oliveira, Elzeli Gonçalves, Luciana Oliveira Ferreira, Marcia Maria de Carvalho, Etevalo Jorge dos 

Santos Junior, Maria de Fátima Freitas Vieira, Cristiano Miguel de Fillipini.  

 


